

Historique du Club du Géant des Flandres

Le club français du Géant des Flandres a été fondé le 11 février 1926 au cours d'une réunion d'éleveurs et d'exposants de cette race à l'exposition d'aviculture de la Porte de Versailles. Les premiers membres fondateurs étaient MM. DESREUMEAUX, BEZIN, BODINIER POCHE, DEGRUSON et le vicomte Joseph de GUERDAVID. Le bureau du club était alors constitué de la manière suivante : Président : M. DESREUMEAUX ; Vice-Président : M. BEZIN ; Secrétaire-Trésorier : Vicomte Joseph de GUERDAVID.

M. DESREUMEAUX venait de Roubaix, M. BEZIN de Cusy (Yonne), M. BODINIER de La Selle Craonnaise (Mayenne), M. DEGRUSON, de Wambrechies (Nord) et M. de GUERDAVID, du Château-Rohou-Carentec (Finistère). Le siège social du club était alors au domicile du secrétaire trésorier : Château du Rohou à Carentec, Finistère.

Les années suivantes, sont arrivés à notre club : M^{me} la Comtesse d'AMFREVILLE, MM. BELLEVILLE, FACHES et POUPARDIN. Dès son admission, M^{me} la Comtesse d'AMFREVILLE s'est vu confier le poste de deuxième Vice-Président, poste qu'elle occupa pendant une dizaine d'années.

Jusqu'à la veille de la deuxième guerre, la S.C.A.F. organisait 2 expositions à la Porte de Versailles : l'exposition d'automne et l'exposition d'hiver.

Cette dernière était toujours située fin janvier ou aux premiers jours de février.

A cette époque, il était tenu que les emballages soient peints à une couleur particulière à chaque réseau d'expédition : Jaune pour le réseau Ouest. Rouge pour le P.O. Bleu pour le P.L.M. Orange pour le Nord. Vert pour l'Est et l'A.L. Violette pour l'étranger.

La cotisation annuelle à la S.C.A.F. était de 20 F et les droits d'inscription étaient de 50 F pour un parquet de 5 sujets et 15 pour une unité. Le palmarès coûtait 4 F. Avec une moyenne de 10.000 animaux, l'exposition occupait la totalité du Hall Renan.

Le jugement avait lieu le matin du jour d'ouverture de l'exposition, chaque juge ayant en moyenne 150 sujets à passer en revue. A 14 heures au plus tard de ce jour de jugement, 4 guichets de vente s'ouvraient aux acheteurs.

Ce même soir et le matin suivant, jour de notre assemblée générale, M. DESREUMEAUX (qui jugeait les Géants des Flandres, les Papillons Français et quelquefois les Russes) se tenait dans les travées de nos lapins, feuilles de jugement en mains, prêt à donner à tout exposant, la justification des récompenses de ses sujets.

Ce n'était pas un jugement à l'échelle des points, mais un jugement qualitatif, qui ne lui valait aucune récrimination.

Les assemblées générales des divers clubs se tenaient à la salle des réunions de l'Exposition-Pavillon de l'Administration.

Une seule fois, en 1932, un banquet réunissait au restaurant du Palais quelques membres de notre club. Le montant du repas s'élevait à 45 F. Chaque convive acquittait sa participation à ce banquet.

Y étaient présents : M^{me} la Comtesse d'Amfreville, M. le Vicomte De Guerdavid, MM. Desreumeaux, Bézin, Bodinier-Poché, Degruson, Dubus et votre serviteur qui, à cette époque faisait figure de benjamin. Pour être membre de notre club, la cotisation annuelle était de 10 F. A l'origine de notre club, les 4 variétés de Géants de Flandres étaient : les blancs, les gris lièvres, les gris autres et les gris fer.

M. Degruson se spécialisait surtout sur les gris fer, alors peu nombreux. Un autre gars du Nord : M. HANNA-PES nous a présenté, le premier, des Géants des Flandres bleus et des Géants des Flandres noirs. En 1935, M. de

Guerdavid demande à être relevé de ses fonctions de secrétaire-trésorier.

C'est alors, que sollicité par M. Bézin et par moi-même M. ROY accepte de se charger de ces fonctions.

A notre assemblée générale de 1937, sur la demande de M. Bodinier-Poché, M. Desreumeaux propose que les Papillons Français soient admis à notre club. Cette proposition fut de suite adoptée.

Notre club prenait alors le nom de Club du Géant des Flandres et du Papillon Français. Du fait de la deuxième guerre, ce n'est qu'en 1946 que les expositions reprenaient réellement à la Porte de Versailles. De nouveaux membres du club se joignaient à la compétition : MM. FORAT, RACINE, HOUICX, MONSIMER, CHAMPONNOIS. C'est de ce premier contact avec M. Champonnois, qu'il me fut possible de trouver par la suite un remplaçant à M. ROY. C'est à partir de 1946 que notre club prit un essor formidable : de 30 membres en 1928, nous étions 60 en 1946, 200 en 1949 et plus de 700 il y a quelques années.

Début 1947, M. Bézin, dont la santé laisse à désirer, demande à M. Desreumeaux de lui trouver un remplaçant.

C'est à notre assemblée générale de cette même année, que, sur la proposition de M. Desreumeaux, je fus élu Vice-Président de notre club. A cette même assemblée générale, M. VAZEILLE fut nommé secrétaire-adjoint et délégué à la propagande.

C'est à ce moment-là, qu'avec l'aide des renseignements fournis par M. Roy, nous avions mis sur pied un opuscule indiquant les noms des membres du bureau, ainsi que les noms et adresses de tous les adhérents. En regard de chaque éleveur, figuraient les variétés de lapins tenues par lui.

1947 : M. Roy, ayant de gros soucis avec la santé de son épouse, demande à être relevé de ses fonctions ; toutefois il accepte de les assurer jusqu'en mars 1948.

A l'automne 1947, M. Bézin décidait. C'était un grand vide pour notre club, et pour moi, la disparition d'un ami sincère. A notre assemblée générale de 1948, M. Champonnois prend la relève de M. Roy au secrétariat de notre club. C'est avec son précieux concours, qu'à l'automne 1948, nous avons mis sur pied la revue de notre club.

A notre assemblée générale de 1949, M. Desreumeaux propose l'admission à notre club, des éleveurs de lapins russes ; proposition qui fut acceptée. C'est en 1949 que M. Faches participe, avec M. Desreumeaux au jugement de nos Géants des Flandres.

En 1950, M. Desreumeaux malade, ne peut venir à l'exposition. Je devais donc le remplacer à notre assemblée générale.

C'est alors que je proposai, aux membres du club présents de nommer M. Faches comme deuxième Vice-Président, proposition qui fut acceptée. Notre assemblée générale de 1952 était la dernière qui fut présidée par M. Desreumeaux.

Le 26 novembre de cette même année nous apprenait sa mort. Ce fut une grande perte pour le club, mais son souvenir donnait à ses successeurs la ferme volonté de continuer son œuvre. A notre assemblée générale de 1953, il devait être procédé au renouvellement complet de notre bureau.

Longtemps avant sa mort, M. Desreumeaux m'avait supplié de lui succéder. Pour des raisons personnelles, je déclinai cet honneur, et proposai de nommer M. Faches comme Président de notre club et de le remplacer à la deuxième vice-présidence par M. COMMUNAUX.

Par un vote unanime, les propositions furent acceptées. Entre temps, M. Vazeille demandait à être relevé de ses fonctions de secrétaire-adjoint.

M. André LECULEUR, directeur d'école à Prailles (Deux-Sèvres) acceptait de le remplacer. Mais à son tour, M. Léculeur devait renoncer à ses fonctions, du fait de sa mutation, comme professeur dans un lycée de Niort. C'est avec regret que nous l'avons vu nous quitter ; car sa plume et son style auraient été d'une grande utilité pour notre revue. Relisez ses articles dans nos revues n°s 14, 22, 34.

Le bureau de notre club était alors composé de la façon suivante : Président : M. Faches ; Vice-Présidents : Poupardin et Communaux ; Secrétaire-trésorier : Champonnois.

C'est au cours de l'été 1957 que décédait M. Roy. A nos assemblées générales de 1956 et 1959, le bureau de notre club était entièrement reconduit.

En 1959, à la suite des résultats du scrutin, plusieurs membres proposent de nommer : Président d'Honneur : M. Poupardin, alors Vice-Président depuis 1947. Cette proposition fut acceptée à l'unanimité.

En 1955, les éleveurs des Béliers Français avaient sollicité leur admission à notre club. Cette admission fut acceptée, ce qui portait à quatre les races de lapins patronnées par notre club.

Le 16 mars 1961, décédait M. le Vicomte Joseph de Guerdavid. M. FORAT, élu deuxième vice-président du club à notre assemblée générale de 1960, le restera jusqu'en mars 1965.

Mars 1965, M. F. ARRAULT est élu deuxième vice-président et M. AMOUR, troisième Vice-Président. Le 30 avril 1965, M. Arrault décédait des suites d'une hémorragie cérébrale. Avec lui disparaissait un précieux collaborateur. A notre assemblée générale de 1967, M. Champonnois, qui ne se sachant plus capable d'assurer convenablement ses fonctions de secrétaire-trésorier, demande qu'il soit procédé à son remplacement. C'est alors que M^{me} H. Arrault accepte le poste de secrétaire générale.

A notre assemblée générale de 1969, M. Pierre-Guy MARION, élu Vice-Président, accepte en même temps de

se charger de la centralisation des palmarès ; alors, M. Guy OREAL accepte de se charger de la vente des bagues.

N'ayant pas sous la main les Palmarès des diverses expositions de province, je me bornerai de donner ci-après, la liste des principales récompenses obtenues par les 4 races de lapins patronnées par notre club aux expositions de la Porte de Versailles de 1935 à 1969.

Ncs Géants des Flandres ont obtenu 2 fois le prix du Président de la République ; la première fois en 1938, avec 2 éleveurs de Précy-sous-Thil (Côte d'Or) et la deuxième fois en 1956 avec un éleveur de Beaujeu (Haute-Saône).

Les Géants des Flandres : 30 G.P.H. ou P.H. en parquets et 116 G.P.H. ou P.H. en unités.

Les Papillons Français ont obtenu : 4 G.P.H. ou P.H. en parquets et 22 G.P.H. ou P.H. en unités.

Les Lapins Russes ont obtenu : 2 G.P.H. ou P.H. en parquets et 26 G.P.H. ou P.H. en unités.

Les Béliers Français ont obtenu : 3 G.P.H. ou P.H. en parquets et 18 G.P.H. ou P.H. en unités.

Les Géants des Flandres ont figuré de nombreuses fois à la cage d'honneur, dont 4 fois consécutives en 1947, 1948, 1949, 1950.

En résumé de cet historique, j'ai le devoir de rappeler que M. De Guerdavid a été secrétaire-trésorier pendant 9 ans.

M. Roy, son successeur, a tenu le même poste pendant 13 ans.

M. Champonnois s'est acquitté de ces mêmes fonctions pendant 19 ans.

A noter qu'en plus du secrétariat, M. Champonnois s'est chargé du service de notre revue et de la vente des bagues.

Enfin, M^{me} Arrault, s'est, à son tour, chargée du secrétariat et de la vente des bagues pendant 3 ans et demi.

Saint-Florent-le-Jeune, le 1^{er} Février 1970.

André POUPARDIN.

LE MOT DU PRÉSIDENT

ILS MAINTIENDRONT...

Les dirigeants qui ont marqué depuis plusieurs décades leur présence à la tête de votre Club et qui ont mis leur confiance dans la jeune équipe se doivent de vous affirmer que celle-ci nous donne effectivement les meilleures raisons de lui faire pleine confiance et qu'elle doit être vivement épaulée et encouragée par tous.

Cette jeune et sympathique équipe qui a fait sienne la devise de GUILLAUME d'ORANGE - Je maintiendrais - met la dernière main à la restauration de notre Club, à la consolidation de la trésorerie et à la mise en place d'un organigramme qui donne à tout un chacun son rôle bien défini, ses responsabilités et d'ores et déjà son esprit constructif, vient de recevoir un éclatant témoignage de confiance par la rentrée active des cotisations et par un vote massif qui prouve l'intérêt et la confiance que l'ensemble de nos membres apporte à nos nouveaux responsables.

Le Comité estime que la situation est satisfaisante et permet à ceux qui en ont la responsabilité de poursuivre leurs efforts, et qu'il faut croire à l'avenir sans restriction.

Les dirigeants de votre Club et tout le comité demandent à tous nos membres de faire toute confiance à tous nos dévoués responsables qui ne ménagent pas leur peine pour que notre grand club d'éleveurs en races pures garde son prestige et soit toujours l'un des plus cotés et il ne tient qu'à vous tous pour qu'il puisse continuer à développer son œuvre de vulgarisation et de maintien de l'élevage des races pures sans lesquelles la Cuniculiculture française ne subsistera pas.

Mes Chers Collègues et Amis, rendez-vous à PARIS, le samedi 7 mars et vive notre beau Club.

FACHES-THERY.